

Die Pilzflora der Lössgebiete im westlichen Weinviertel (Niederösterreich)

ANTON HAUSKNECHT
IRMGARD KRISAI-GREILHUBER

Abstract: Dry grasslands on loess are a characteristic landscape element in the western Weinviertel (Lower Austria). In these rare and botanically exceptional localities also the fungi have been examined repeatedly in the last decades. The result is an alphabetical listing of 129 taxa which are more or less characteristic for loess soils. The rare species *Calyprella laeta*, *Mycena dura*, *Psathyrella* cf. *badiophylla* are described, illustrated and annotated. *Clitopilus wagramensis* is raised to species rank and newly combined.

Zusammenfassung: Trockenrasen über Löss sind im westlichen Weinviertel ein charakteristisches Landschaftselement. Diese raren und botanisch außergewöhnlichen Standorte wurden in den letzten Jahrzehnten auch immer wieder mykologisch untersucht. Das Ergebnis ist eine alphabetische Auflistung von 129 Taxa, die für Lössböden mehr oder weniger typisch sind. Die seltenen Arten *Calyprella laeta*, *Mycena dura* und *Psathyrella* cf. *badiophylla* werden beschrieben, illustriert und kommentiert. *Clitopilus wagramensis* wird der Artrang zuerkannt und neu kombiniert.

Österr. Z. Pilzk. 21 (2012)